



# キャプテンストライダム活動休止 メンバー3人のキャプスト談義

キャプテンストライダム〔※1〕が2/3〔※2〕にオフィシャルHPにて活動休止を発表。デビュー前から時代の空気を讀んでいるのか讀んでいないのかよくわからないキテレツかつシュールかつポップかつ泥臭いオーラを全身から放ち続けてきた3人は、結成から11年目にマイクとピックとスティックをひとまず置くことになった。

そして来る4/14にリリースするヒストリーアルバム『ベストロリー』でキャプストはその活動を休止するわけだが、同作のブックレットに掲載されるライナーノーツを不肖ながら私・JUNGLE★LIFE編集部山中が書かせていただくことになった。そのライナーノーツを寄稿するにあたり、メンバーと話がしたいことをレコード会社のスタッフ及び担当ディレクターに告げ、メンバー3人の会食が実現〔※3〕。今回のインタビューは、そのときにたまたま回していた取材用テープに録音されていた会話である。

## キャプテンストライダムヒストリーアルバム『ベストロリー』



キャプテンストライダム ベストロリー  
SMAR  
[初回盤]  
AICL-2112/2113  
¥3,500（税込）  
[通常盤]  
AICL-2114  
¥2,800（税込）  
2010.4.14 Release

[Disc-1]  
1. マウンテン・ア・ゴーゴー  
2. 内屋の娘  
3. サンドバッグの夜  
4. 流星オールナイト  
5. キミトベ  
6. をしみのシミかな  
7. 周船ガム  
8. 愛するフレミング  
9. LONE STAR  
10. ケムリマン  
11. わがままチャック  
12. 人間ナニモノ?  
13. CHERRY BOY  
14. ブギーナイト・フィーバー  
15. 東京ジャンボディスコ2010 ※未発表曲  
16. 泣いていいよ ※未発表曲

[Disc-2] ※初回盤のみ  
1. ねずみのブルース  
2. ノーテンフラワー  
3. あとり祭り  
4. 夏のカケラ  
5. 北京商人 (SHINJUKU JAM LIVE)  
6. おばけナイターのテーマ (SHINJUKU JAM LIVE)  
7. ヤルケレス (Live at SHIBUYA-AX)  
8. 舟 (Live at SHIMOKITAZAWA CLUB QUE 2004. 12. 04)  
9. 犬の生活 (Live at LIQUIDROOM 2006. 09. 23)  
10. GOOD HARVEST (Live at SHIBUKO 2007. 03. 18)  
11. SURRENDER  
12. ベケベケ  
13. SHOOT TO THRILL  
14. Shangri-La  
15. ニートな午後3時 ※未発表曲  
16. 深夜高速

# キャプテンストライダム

メンバー3人のキャプテンストライダム談義

なる?」みたいなことも考えましたけど、でも戻っても同じことをやってきたんだろうなって。もちろん活動休止は良いことではないと思うんですけど…。

梅田: あ、どうも。【※8】

菊住: だから活動休止に関しては、自分でも「これが原因だった」とかはよくわからないんです。で、俺の個人的なイメージなんですかね、キャプテンストライダムは何をやるためにひたすら積み上げていくバンドではないと思っていて。

●あ、そうなんですね。

菊住: うん。この3人が集まってパン! と音を出したときの「おおっ!」っていうかっこよさと

か楽しげがいいから俺は今までやってきて。永友や梅田の作ってきた曲を合わせて「おおっ!」っていう感動があり続けて今に至り、その感動を自分たちで生み出せない状態になってきたから活動休止を決めたっていう感じ。3人が全員同じことを思ってるかどうかはわからないけど、俺はそう思ってるんです。

梅田: いかまたこの3人でめっちゃやりたくない

ったときにやるのがいいんじゃないかな。そんな感じ。その時は絶対興奮するんだろうなって。

●批判的な意見は無かったんですか?

永友: いや、もちろんありましたよ。まずはウチの親からありました。

●あ、そんな近いところから。

永友: もちろん事前に「そうなるかもしれない」とは言いましたけど、でも「どうしてくれるんだ? 近所の人に何て言えばいいんだ?」って。

一問: (爆笑)。

●ところで活動休止ライブはしないんですね?

永友: ないです。活動休止を決めた以上、やってもメリハリ的なライブになるだけだし。「活動休止ライブ」って、ライブじゃない気がするんです。ある意味アニアバーサリー的だし、泣いたりとかイヤなんですよ。来てくれた人が笑って帰ってくれるライブを僕たちは目指してやってきたから。

●そつか。そうですよね。

## INTERVIEW #2 キャブストのライブを振り返ってみた

「ああ、やっぱりこの3人はバンドなんだ」ってすごく実感して。そのときはよく覚えてます

●印象に残ってるライブはありますか?

菊住: 僕は東京キネマ倶楽部(全国ワンマンライヴツアー「CTSR DISCO JOURNEY SUMMER」ファイナル: 09/7/11)と「明日に向かって踊れ!」ツアーカーの岡山PEPPERLAND(ツアーミュージック: 08/9/21)ですね。

ディレクター: 岡山は永友くんの声が全然出なかつたときのライブです。

永友: そうそう。

梅田: あれはすごく燃えた。

永友: ハブニングがあったときのライブって印象に残ることが多いんですよね。岡山は僕の声が全然出なくなつて、特に後半はまったく出てなくて。でもお客さんが一緒に歌ってくれたりして。

●それは嬉しいなあ。

永友: 梅田と守代司だったり、サポートギターの横チン【※9】が補ってくれて。プロとしてはいいライヴでは全然出なかつたんだけど、でも来てくれた人に何かを残せたという意味では僕もすごく印象に残っています。あれは嬉しかったし、音楽をやってる意味を自分の中ですごく感じることができた。

●なるほど。

永友: 大阪音頭での「NEW BREEZE 2006」(06/4/15)のときも、僕らのライブは「キミトベ」が1曲だったんですけど、すごく雨が降ってきてお客様が凍えてて、「みんなの身体を動かすにはどうしたらしいかな?」と考えて、西城秀樹の「YOUNG MAN」みたいな感じで「Y・A・O・Nコール」をやろうと決めて。でもメンバーには言ってなかったんですよ。で、ぶつけ本番でやつたらみんなついて来てくれたんですよ。梅田も守代司も横チンも。

●はい。

永友: ちゃんと「キミトベ」に繋ぐことができて。そこはもう賭けでしかなかったけど、一瞬で主旨を理解してくれて、「あ、やっぱりこの3人はバンドなんだ」ってすごく実感して。あのときはよく覚えてますね。

●ところで後から色々と噂になりましたけど、渋谷公会堂の「BIG BAN」(07/3/18)のとき、結局永友くんは泣いてたんですね?

永友: そうそう。事前に言っちゃうと予定調和になっちゃうから、敢えて言わなかつたんですよ。

●なんの腰立つ。

永友: 真相は墓場まで持っていくます。

●アハハ(笑)。

## INTERVIEW #3 新録「泣いていいのさ」の制作秘話を探いた

「この曲をファンの人に届けることができたら自分たちの気持ちは伝えられるかなって」

●キャブストはいいバンドでしたね。

永友: そうですね。自分で「いいバンドだ」って言えます。ライブも「RADIO BERRY ベリテンライフ2009 #8」(09/10/11@HEAVEN'S ROCK 宇都宮 VJ-2)からずっと演ってなくて、3人で音を出す機会がずっとなかったんです。

●はい。

永友: で、「ベストロリー」に収録している「泣いていいのさ」を今年になってから録ったんですけど、その前に3人でリハ【※12】に入ったんですよ。そのとき、もう1音出した瞬間に「やっぱりこのバンドいいな」って思ったんですよね。「この

3人じゃないとキャプテンストライダムの曲はできないな」って。

●珍しいですよね、ここまでストレートな曲。

永友: そうですね。歌詞にしても曲調にしてもストレートだし、レコーディングした音も…初めてだと思うけど…コーラスもダビングも無しで。3人の音しか入ってない。

●うん。

永友: 最後って言つても最後のつもりはないけど、3人で「僕たちはこういう音です」というのをいちばんシンプルに出色的曲にしたかったんですよ。

2nd Album

『108REAMS』

2006/02/15

2006/03/24

DVD『108FILMS』

2006/06/07

6th Single

『風船ガム』

2006/10/07

7th Single

『恋するフリミング』

2006/10/18

8th Single

『LONE STAR』

2007/02/07

3rd Album

『BAN BAN BAN』

2007/03/07

っこいいよね」とか「凝ってるよね」という曲じゃなくて、単純に「いい曲だね」という曲を未発表の中から選んだんです。迷いはなかった。

梅田: うん。迷わなかったよね。

菊住: みんなの意見が一致してた。

●なるほど。

梅田: さっき「こういう曲は珍しい」と言われましたけど、自分の分ではしつこいくらいでありますよね。

●いや、トリッキーな意味での「珍しい」というわけじゃないくて、歌っている内容も本当に飾っていない感じたし、曲調もストレートだし。

梅田: ああ~。

●キャブストはカラフルでエンターテインメント的な魅力もあるけど、個人的にはあまりフィルターを通してない曲…個性剥き出しの気持ち悪い曲だったり、「泣いていいのさ」みたいなストレートな曲が好きっていうか、そういうところがグッとくるんです。それは曲もライブも同じで。

永友: 「泣いていいのさ」は色々な経験を経て素直に書けたっていう手応えがあるって。

●ふむふむ。

永友: それはたぶんNYに行ったこと【※13】も

関係してると思うんです。Steve Jordanとかコミュニケーションを取るときに、「本音でストレートに言わないとやっぱり伝わらないんだな」というのがすごくわかつて。逆に言えば、言いたいことってすごく簡単に言えるんですね。英語とか全然しゃべれないんですけど、それでも伝えようとすればシンプルな言葉で伝わるんだなって。そういうことをNYで感じたからこそ、「泣いていいのさ」みたいな詞が書けたと思うんですね。

●永友くんらしいなあ。

永友: たぶんあの歌詞は色々な経験を経てないと書けなかったなって今から振り返ると思います。

●永友くんはあまり自分の気持ちを表に出すようなタイプじゃないと思ってて、だからこそ「泣いていいのさ」の歌詞から永友くんの「素」が見えた気がして。変な感想ですけど、嬉しかったんですね。

永友: うん。でもそういう曲なんだろうなって。キャブテンストライダムのファンに向けてエンターテインメント全開の曲を「こういう曲を録りましたよ」って最後に出すよりも、もっと直球で伝わるモノがいいなって。泥臭くていいやって。

●うん。そうですね。

永友: この曲をファンの人たちに届けることができたら自分たちの気持ち伝えられるんじゃないかなと思います【※14】。

菊住: ううう。そこに「人間」を見て、だから俺はバンド好きなんだって思ったんです。デコボコしてる感じとか。

●だから何度もライブ観たくなるんですね。

菊住: うん。生モノな感じがいい。

●そうですか。

## INTERVIEW #4 菊住守代司、最後にバンドを語った

「生モノな感じがいい」

菊住: 活動休止を発表して20日ほど経ったから若干客觀的になってきて、自分たちに限らずやっぱりバンドでいいなと思いました。「なんばドンドレっておもしろいのかな?」って考えてたんで

すけど、やっぱり「ダメだからいい」というところがすごくあるな。こんな言い方合ってるかどうかわからぬんですけど【※15】。

●バンドは人間良いんですね。

## 読者と地球に優しく最後までキャブストに手厳しいキャブスト註釈

※1: キャプテンストライダム: キャブスト、キャブテン、ライダム、キム、CTSRなど、ファンのみんなは本当に統一感なく略す。本誌で1度「キでいいと思う」と書いたがまったく浸透しなかった。

※2: 2月3日は節分の日: キャブストは節分の日に何かが起こる。

※3: 2010年2月下旬のこと。

※4: そりゃそうだ。

※5: 梅田は父親の涙を未だかつて1度も見たことがないらしい。

※6: シングル『ブギーナイト・フィーバー』: 09年5月にリリースした11枚目のシングル。キーワードは「ディスク」。

※7: 生ビールひとつください: 取材中に回っていたテープには、永友がいいことを言っているときに梅田が生ビールをおかわりした瞬間も分明に記録されていた。ファンの皆さんは既にご存知のことと思うが、梅田は空気が読めない行動をする男なのだ。

※8: どうも: 店員が梅田の生ビールを運んできた瞬間。菊住も被害に見舞われた。

※9: 横チン: メンバーより年下&サポートなのにステージではダイナミックなプレイで魅せるギタリスト。

※10: 2001年春に宇都宮ハードロックハウスで行われたライブ。「マウンテン・ア・ゴーゴー」を初披露した。バックダンサー“スレスレガールズ”を従

えてのステージだった。ちなみに“スレスレガールズ”には、サークルの後輩であり後にマネージャーとなるハレンチが所属していた。ちなみにマネージャー・ハレンチは出来ちゃった結婚によって2008年春にマネージャー業を退職。ちなみに“ハレンチ”は本名ではない。

※11: 同日のライブのリハ後に磯辺餅を食べたら声が超ハスキーになった。“磯辺餅ガラガラ事件”と呼ばれている。

※12: 東京都世田谷区奥沢にある“magic tone studio”的こと。3人が上京して以来、ほとんどの曲は同スタジオで作られている。

※13: 2007年秋にNYにて行ったレコーディングのこと。

※14: 未発表曲「泣いていいのさ」: ファンの皆さん是非聴いてみてください。

※15: 菊住: 「○○だと思う。間違ってるかもしれないけど」的な言い回しをよくする。大脳なのかな體病なのかなよくわからない。

※JUNGLE★LIFE では今回を含めて17回キャブストの記事を掲載(うち表紙3回、ゴビバトル2回)。永友の「射精発言」や「永友の下ネタ発言」などを掲載し続けたため、「永友の下ネタ発言が多くなったのは100%JUNGLE★LIFEのせいだ」という温かい声援を読者からいただいたいたりした。

interview&text : Takeshi.Yamanaka



